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DISCURSO DEL PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  EN  EL  DESAYUNO  CON  EMPRESARIOS  SIRIOS  Y 
ESPAÑOLES 

Damasco, 19-07-99
Querido Primer Ministro, señoras y señores,
Para mí es una gran satisfacción poder participar en esta reunión con todos ustedes, en 
esta reunión empresarial de Siria y España.
El Primer Ministro ha descrito cual ha sido hasta ahora nuestro trabajo y el contenido de 
nuestras  conversaciones,  que  yo  espero  que,  efectivamente,  nos  abran  nuevas 
perspectivas de cooperación y de colaboración, tanto desde el punto de vista político 
como económico y en el mismo terreno de la cooperación técnica.
El acuerdo financiero que firmaremos por importe de 55 millones de dólares, siendo 
éstos ampliables; la recuperación de la cobertura para el seguro de las exportaciones por 
nuestra compañía española para las operaciones a medio y largo plazo en Siria, y el 
impulso de algunos asuntos concretos nos deben dar un nuevo cuadro de relaciones 
económico-comerciales entre nosotros.
Convengamos  que el  intercambio  comercial  entre  Siria  y  España es un intercambio 
modesto; me parece que son 250 millones de dólares, aproximadamente, y eso, querido 
Primer Ministro, es poco. Yo creo que tenemos que intensificar nuestras posibilidades 
de relación comercial,  que las hay;  y,  en segundo lugar, tenemos que incrementar la 
posibilidad de inversión. Nos gustaría ver a empresas españolas trabajando e invirtiendo 
en Siria. Yo siempre digo que hay tres reglas, al menos, esenciales para que estas cosas 
se puedan producir y relanzar: una es la seguridad, otra es la rentabilidad y otra es que 
haya proyectos que puedan ser materializables.
Nuestro deseo es que, en este marco renovado de relaciones en nuestro países, la parte 
empresarial  tenga una relación cada vez más estrecha. Y creo que haríamos bien en 
identificar cuáles pueden ser los problemas de la relación comercial, cuáles pueden ser 
los problemas de la inversión empresarial, para trabajar directamente sobre ellos.
Yo les quiero decir a todos que estoy muy satisfecho de cómo van hasta el momento 
nuestras conversaciones,  de los acuerdos a los que hemos llegado, y espero que las 
perspectivas comerciales y de negocios que abren también esta reunión empresarial se 
traduzcan en realidades.
Yo quiero dar las gracias a todos por su presencia.  Y, si al Primer Ministro está de 
acuerdo y le parece bien, podíamos escuchar también algunas de las cuestiones que nos 
pueden decir tanto la parte empresarial siria como la española.
Gracias.


